

Newsletter Juni 2022

Gut informiert ...

Liebe Mitglieder,

der Sommer ist da und die Ferienzeit beginnt. Zeit zum Entspannen, doch viele Probleme bleiben. Wir im SkF Fulda müssen leider feststellen, dass die Pandemie und der starke Anstieg der Kosten für Energie und Lebensmittel unsere Klient:innen vor neue Herausforderungen stellen. Der Bedarf an Beratung und Betreuung ist groß, vieles muss neu überlegt werden, auch mit Blick auf die Flüchtlinge.

Über unsere aktuelle Arbeit möchten wir Ihnen, liebe Mitglieder künftig regelmäßig per Newsletter berichten.

Wir hoffen, Sie damit gut informieren zu können und freuen uns jederzeit über Anregungen und Tipps.

Informationen aus den Fachbereichen

Psychosoziale Hilfen

Die vergangenen Monate waren für viele Menschen durch die Coronabeschränkungen geprägt von Einsamkeit und Isolation. Die Mitarbeiter:innen der Arbeitsbereiche gesetzliche Betreuung, psychosoziale Kontakt- und Beratungsstelle und dem betreuten Wohnen standen den Menschen zur Seite und mussten einige Krisen auffangen. Zahlen aus dem vergangenen Jahr können Sie dem beigefügten Beiblatt entnehmen.

In unserem Notdienst kommen neben der eigentlichen Zielgruppe des Notdienstes immer mehr ukrainische geflüchtete Familien an. Dank Ihrer Spendenbereitschaft, aufgrund unseres Aufrufes zu Beginn des Krieges, können wir die Familien zunächst mit einer unbürokratischen finanziellen Hilfe ausstatten.

Kinder, Frauen und Familien

Die Mitarbeiter:innen der Arbeitsbereiche Schwangerschafts- und Adoptionsberatung freuen sich, dass die Kontakte endlich wieder vermehrt in Präsenz stattfinden können. Auch die Projekte Mogli und BaBi laufen wieder an. Die Nachfrage nach Unterstützung ist enorm, so dass wir im Moment eine Warteliste von Mogli Kindern haben und mehr ehrenamtliche Paten benötigen. Auch in unserem Rosenbrot gibt es eine Warteliste. Durch Platzsharing versuchen wir so vielen Kindern, wie möglich, Rosenbrot Zeit zu schenken. In diesem Jahr konnten die Kinder bereits in den Genuss von zahlreichen tollen Aktionen kommen. Hier einige Eindrücke:



Besuch von Herrn Frühauf von der FKG



Malkurs mit Bernd Baldus gesponsert vom Rotary Club Rhön





Teilnahme am Familienfest des Rotary Club Rhön mit Ausstellung der eigenen Kunstwerke

Schutz vor Gewalt

Unsere langjährige Mitarbeiterin Birgit Schmidt-Hahnel hat mit voller Stelle in die Präventionsstelle des Generalvikariats gewechselt, so dass sie uns leider verlassen musste. Die Stelle wird im August neu besetzt.



Verabschiedung von Frau Schmidt-Hahnel durch Frau Schmitt

Im Moment nehmen wir einen starken Anstieg in der Interventionsstelle und unserer Beratungsstelle gegen sexualisierte Gewalt bei Kindern und Jugendlichen wahr. Auch die Formen der Gewalt nehmen leider zu unserem Erschrecken an Massivität zu.

Das Thema sexualisierte Gewalt rückt glücklicherweise mehr in den Fokus in der Öffentlichkeit, was dazu führt dass die Nachfrage nach Beratung, aber auch nach Präventionsveranstaltungen sehr stark steigt.

Im Frauenhaus sind wir bereits das ganze Jahr über gut ausgelastet. Auch hier beobachten wir, dass die Traumata der Frauen massiver und die Fälle für die Mitarbeiterinnen herausfordernder werden.

Ehrenamt

Die Fachstelle Ehrenamt war coronabedingt in den vergangenen Monaten stark eingeschränkt. Umso mehr freuen wir uns, dass im Mai eine Ehrenamtsschulung endlich erfolgreich abgeschlossen werden konnte. Wir freuen uns sehr über die Unterstützung der neuen ehrenamtlichen Kolleg:innen und gleichzeitig über neue Vereinsmitglieder. Wir planen die Schulungen und Fortbildungen für Ehrenamtliche in Zukunft weiterhin sowohl in Präsenz als auch digital anzubieten.

Öffentlichkeitsarbeit

<https://osthessen-news.de/n11682420/ueber-100-schuelerinnen-lernen-mit-hilfe-von-ralley-lokale-hilfsangebote-kennen.html>

[Fulda: Neue App soll Schülern gesundheitsbezogenen Angebote nahe bringen - Osthessen|News \(osthessen-news.de\)](#)

[Gelungenes Weinfest der Rotarier Rhön mit Kindertheater und Easy Jazz - Osthessen|News \(osthessen-news.de\)](#)

Sonstiges:

Ruhestand:

In diesem Jahr werden noch 3 Mitarbeiter:innen in den Ruhestand verabschiedet:

Ingrid Rasper Betreuungsverein

Barbara Gröger-Schmitt Adoptionsdienst

Anette Storch Sekretariat Schwangerschaftsberatung

Neue Fahrzeuge:

Für Hausbesuche, die für Klienten fachbereichsübergreifend angeboten werden, haben wir ein neues Fahrzeug und ein E-Bike anschaffen können. Beide Fahrzeuge wurden durch unseren geistlichen Beirat gesegnet und ist nun für den Dienst am Menschen einsetzbar.



Termin Mitgliederversammlung

Am 11.07.2022 um 17 Uhr findet unsere jährliche Mitgliederversammlung in der Karlstr. 30 statt.

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung und wünschen Ihnen einen schönen Sommer.

Ihre Ursula Schmitt
Vorstandsvorsitzende

Ihre Sarah Muth
Geschäftsführung